

	PTAS.	Cts.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . 5 cts.  
Id atrasado . . 10 "

**NOTICIAS**

**De las islas:**

**Sóller**

Victima de grave dolencia que le obligó á venir de Puerto Rico en donde la fortuna empezaba á sonreírle, ha muerto esta mañana, á la edad de 22 años, nuestro querido amigo don Damián Oliver Pastor, jóven de bellísimas prendas personales.

Enviamos á sus desconsolados hermanos y tíos y en particular al Doctor Pastor, nuestro más sentido pésame.

—El maestro de la Escuela pública de Biniaraitx, sufragáneo de esta villa, don Antonio Ferrer Fanals, ha presentado al Ayuntamiento una instancia en la que pide el aumento de sueldo hasta 1.100 pesetas, por formar dicho barrio, según el interesado, parte integrante de Sóller. La Corporación municipal tiene acordado examinar con detención dicha instancia y para resolver con conocimiento de causa lo que en ella se pide.

—El jueves de esta semana llegó á este pueblo nuestro paisano y querido amigo el Excmo. Sr. D. Jaime S. Guardiola, donde piensa permanecer unos cuantos días al lado de su anciano padre. Dámosle nuestra más cordial bienvenida.

—Victima de una afección cardíaca ha fallecido esta semana nuestro amigo D. Pedro J. Colon Rullán.

Que Dios le haya concedido el galardón de los justos.

—Las hermanas de la Caridad que, aparte de sus piadosos y caritativos deberes, que cumplen día y noche con una abnegación dignísima, han tenido tiempo y paciencia para instalar en el espacioso corral de la casa-convento con estalactitas y estalacmitas encontradas en esta localidad, algunas de ellas de bastante mérito, una exacta y preciosa gruta imitación de la célebrima de Nuestra Señora de Lourdes, que tanta fama y renombre ha alcanzado en estos tiempos modernos.

Los visitantes, que han sido muchos en estos días, han elogiado la idea de estas humildes siervas del Señor.

—Custodiado por fuerzas de la guardia civil fué presentado al Juzgado el martes de esta semana un jóven natural de Algaida, convicto y confeso de ser el autor de un robo con fractura de puerta en la casa Torre del Alcahid, situada en las inmediaciones del puerto. A las acertadas disposiciones del comandante del puesto señor Lizana se debe el que se recuperaran los objetos robados consistentes en una escopeta con su canana, unos anteojos, doce cubiertos, doce cucharitas, y un cucharón, todo de metal blanco, dos cuchillos de mesa, una servilleta, un pañuelo de seda y algunas sustancias alimenticias.

—Llena de bote en bote llegó á estar nuestra Parroquial Iglesia el sábado por la noche á la hora de cantar maitines y la tradicional misa del Gallo que empezó á las doce en punto y terminó á eso de la una poco más ó menos. El orden y compostura que guardaron los fieles fué completo en todas sus partes, y con razón se puede decir que ya pasaron para no volver más aquellas libertades que se tomaban ciertas gentes.

—La compañía cómica dramática que dirigen los simpáticos actores señores Sbert y Chimelis, puso anoche en escena en el Teatro de la Defensora Sollerense, las chistosísimas comedias *Perecito* y *la Careta verde*, saliendo satisfecha la concurrencia de la interpretación de dichas obras.

Para hoy por la tarde está anunciada la misma función conreaja de precios y por la noche se anuncian *El preceptor y su mujer* y *Levantar muertos*.

—En la sesión de ayer noche celebrada por el Ayuntamiento de esta villa se leyó por segunda vez la dimisión que de los cargos de primer teniente y concejal había presentado don Martín Marqués Marqués, no habiéndole sido admitida por sus amigos políticos que forman la mayoría conservadora.

—En cafés, tertulias y hasta en tabernas el tema obligado de la semana ha sido los automóviles, á los que se ha empezado á dar la importancia que en realidad debieran tener. Opina unos que en la parte llana y



## Doña Margarita Janer

### DE NICOLAU

**FALLECIÓ EL DÍA 26 DEL ACTUAL**

*Después de recibir los Santos Sacramentos*

## E. P. D.

Su esposo, hijos, hijas, hijos políticos, nietas, hermanos, hermanas, hermanos y hermanas políticos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan que tengan presente á la finada en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en Santa Cruz hoy martes 28 á las once de la mañana en sufragio del alma de la difunta.

*No se invita particularmente.*

hasta por una pendiente que no esceda de un seis por ciento, es cosa hasta cierto punto atendible, pero que la bajada del Coll es de todas maneras imposible sin exponerse á vuelco por viaje. Otros por el contrario aseguran que en donde haya un radio de acción, sea subida ó bajada, de tres metros poco más ó menos, allí dará la vuelta el automóvil de la manera más sencilla. Nosotros, aunque profanos en la materia, ni participamos de los pesimismo de los unos ni de los optimismo de los otros; creemos que para llevar á la práctica una obra de tanta trascendencia han de sobrevenir serias dificultades por la rapidez de las curvas, dificultades que, una vez explicadas á la casa constructora con mucho estudio y mejor vistas sobre el terreno por el ingeniero constructor tal vez serían de fácil y posible solución.

Sabemos que el entusiasta defensor del proyecto es don Antonio Pastor.

26 de Diciembre de 1897.

**De la capital:**

Teniendo noticia el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia de que hay individuos que están gestionando ciertos asuntos no estando debidamente autorizados para ello, por no estar en actitud legal, permitiéndose además el cobro de intereses de inscripción, como apoderados de los pueblos, llama la atención de todos ellos para que se abstengan de hacerlo, de lo contrario tomará las medidas que el caso requieran.

Debiendo adquirirse para las atenciones de las Factorías militares de esta plaza los artículos que más abajo se detallan, se han señalado los días 11 y 12 del actual, á las once de la mañana, para que los individuos, que quieran interesarse en alguno de los servicios presenten sus proposiciones con muestras de los artículos que deseen vender.

Artículos que se citan: Aceite, petróleo, carbón, jabón, leña de tronco y ceniza.

El señor Administrador de Correos de esta capital ha recibido la siguiente

comunicación expedida por la dirección general del ramo.

«Desde el recibo de la presente pueden admitirse las cartas de valores de clarados para las islas Comores, con la condición de que los destinatarios se hagan cargo de ellas en la oficina de Dzaondze (Mayotte).

Las cartas de esta clase con aquel destino deberán llevar en el sobre escrita la indicación de *Parte restante Dzaondze*.

El derecho del seguro aplicable á las cartas con valores declarados para las islas Comores, será de 25 céntimos de peseta por cada cien pesetas ó fracción de ellas.»

Servicios prestados por la guardia civil:

La dsl puesto de Santañy da cuenta de haber detenido á un sujeto por disparo de arma de fuego contra otros dos, sin hacer blanco.

—La del puesto de Sineu denuncia á veinte ó treinta individuos á quienes sorprendió jugando á los prohibidos.

Anteayer se declaró un caso de viruela en la calle de Jaime Ferrer.

Con fecha 24 del actual se remitió al Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Juan Oliver Carrió contra la providencia de este Gobierno Civil, de 9 de los corrientes, por la que se le impuso la multa de 125 pesetas.

Los gastos causados por las obras que el Ayuntamiento ha verificado por administración durante la semana anterior al día 6 del actual, ascendieron á 227'50 pesetas.

Durante la tercera decena del mes de Noviembre último, se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral, 32 nacimientos y 17 defunciones.

El señor Gobernador de la provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial* correspondiente al sábado último, recomienda eficazmente á todos los alcaldes Presidentes de las Juntas municipales, que le participen inmediatamente de hallarse terminadas las operaciones preparatorias del

Censo, conforme dispone el artículo 11 de la Instrucción.

Los gastos originados por las obras llevadas á efecto por administración en los oficios provinciales durante el mes de Noviembre último, ascendieron á 579'93 pesetas, divididas en los siguientes conceptos.

Casa Palacio de la Excelentísima Diputación provincial . . . . .	173'36
Casa de Misericordia . . . . .	53'72
Hospital . . . . .	243'99
Teatros . . . . .	108'86
<b>Total. . . . .</b>	<b>579'93</b>

Leemos en un colega que anteayer tarde dos muchachos de doce y trece años respectivamente, que se hallaban jugando al *canet* en la muralla, inmediata á la Plaza de Toros, tuvieron una desavenencia que dió por resultado el haber propinado el menor al mayor una profunda herida con cortaplumas en el brazo izquierdo.

En el sorteo de obligaciones hipotecarias serie B verificado el día 18 del actual en la sociedad *Salinas de Ibiza*, para designar las veinte y seis que deben ser amortizadas el día 1.º de enero próximo, les correspondió á las señaladas con los números 1627, 1860, 1746, 424, 768, 49, 285, 1916, 1816, 1847, 496, 390, 85, 628, 615, 1359, 82, 661, 960, 1408, 1366, 1036, 632, 1530, 1599 y 808.

A las dos y cuarto de la tarde de ayer se repartió la correspondencia llegada por vía de Sóller.

Ayer á las doce y media de la mañana recibió el señor Moyá la noticia de haber aparecido ahorcado un individuo en el punto conocido por *Es munt petit* del Coll d' en Rebasa. Inmediatamente que se la comunicó al juez de instrucción se trasladaron ambos al lugar del suceso, empezando la instrucción de las diligencias necesarias. El suicida salió anteayer de paseo con una señora con quien vivía maritalmente, y al encontrarse en el sitio indicado, la obligó á que se retirase, llevando á cabo su fatal determina-

ción, sin que se sepa hasta ahora qué causas lo motivaron.

**En el Ayuntamiento**

Bajo la presidencia del Alcalde, señor Losada, y con asistencia de un gran número de señores concejales celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las once y cuarenta minutos de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de un oficio de la Dirección general del Tesoro Público, trasladando otro de la Intervención de Hacienda, referente al traslado del título que tiene depositado en aquella oficina don Juan Mateo Gimenez, el cual está á disposición de este Ayuntamiento.

A propuesta de la Comisión de Fomento se acordó el traslado de local de las Escuelas Públicas de Santa Catalina y Son Sardina.

Se aprobaron las cuentas para los gastos de primera enseñanza.

En vista de un oficio del señor Gobernador civil de la provincia, se autorizó por mayoría de votos al señor Alcalde, para adquirir y efectuar el pago, después del otorgamiento de la correspondiente escritura, de la casa propia de don Mateo Moragues que debe ser expropiada.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Obras concediendo varios permisos para obras particulares.

Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que se destinen 6.500 pesetas para los gastos del censo de la población.

El señor Abrines suplicó que quedara por ocho días más sobre la mesa el referido dictamen.

Pasada á votación esta petición quedó desechada por 19 votos contra doce.

Acto seguido se pasó á votación el dictamen quedando, aprobado por 20 votos contra 11.

Y después de algunas otras manifestaciones de menos importancia se levantó la sesión.

**Noticias del ejército**

**Destinos.**—El comandante Don José Gomila Siquier, agregado á la Zona de Baleares, pasa á la de Valencia número 28 como agregado.

El segundo teniente del Regimiento Regional de Baleares núm. 2 don Enrique Riduna Burgos, pasa al de Canarias núm. 42.

D. Ramón Ortiz Hernández, segundo teniente del Regimiento Regional de Baleares núm. 2, pasa al de Pavia núm. 48.

**Infantería.**—Los soldados Pedro Alou Fiol, Gabriel Cervera Doves, Miguel Llabrés Pira, Juan Ramón Serra, Sebastián Juan Palmer, Matías Nadal Boscana y Lorenzo Provencal Forcés, que servían en Cuba, pasan á continuar sus servicios en el regimiento Regional de Baleares núm. 1 y el soldado Antonio Llopis Torbaluz al Regional núm. 2.

**Derechos pasivos.**—Ha sido concedido á Juan Parets y su esposa Catalina Crespi Noguera, padres de Juan, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas que les corresponde con arreglo á la ley de 15 de Julio de 1896.

**Administración militar.**—Ha sido aprobado el convenio formalizado en Palma para transportar elementos de cartuchos á Barcelona por la cantidad de 1000 pesetas.

**Servicios especiales.**—Se ha dispuesto que los comandantes primero y segundo, jefe respectivamente de las comandancias de Almería y Baleares de este instituto Don Francisco Fenech y Don Juan Hortas Martín, pasan á la situación de reemplazo.

**Sanidad militar.**—El farmacéutico de primera Don José Abad y Sibila, que prestaba servicio en Cuba, pasa al Hospital militar de Mahón, ascendiendo.

